

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris le 16 janvier 2024

Nouvelle Note de think-tank : « Souveraineté alimentaire ? Le cas poulet »

Le concept de souveraineté alimentaire, en ces périodes actuelles troublées mais aussi dans des perspectives de transition des politiques agricoles et alimentaires, fait l'objet de nombreux débats. Agridées a décidé d'apporter une contribution à sa définition dans une nouvelle Note de think tank en l'appliquant à l'évolution de la filière poulet en France.

La consommation de poulet dans notre pays dépend désormais à 50 % des importations. Faut-il s'en inquiéter et en faire un symbole de la dégradation de notre socle productif, ou simplement compter sur d'autres pays, quels qu'ils soient, et s'en satisfaire ?

Agridées, propose de **définir la souveraineté par des approches géographiques complémentaires**, dans un objectif de protection vis-à-vis d'une concurrence d'autres modèles sociétaux et environnementaux destructeurs. La multiplicité des accords de libre-échange, et l'ouverture des frontières communautaires affaiblissent la souveraineté alimentaire elle-même. Cela implique une **nouvelle réflexion sur le fonctionnement des frontières communautaires**.

Les raisons qui amènent à la situation actuelle du poulet en France, qui a été auparavant leader européen, soit une production qui ne couvre plus que 50 % de la consommation, sont fort nombreuses avec un point d'évidence : l'affaiblissement de l'outil productif. La Note propose pour la filière un plan de transition et de modernisation, soit un **plan de relance productive** afin de redynamiser un secteur essentiel à la souveraineté alimentaire.

Parmi les nombreux enjeux sociétaux et environnementaux il est proposé de tendre vers un **poulet bas-carbone** par l'amélioration génétique, l'utilisation renforcée des protéines végétales territoriales dans la nutrition animale, et, bien entendu, la décarbonation des outils de production, par l'innovation.

Les propositions de la Note seront débattues le 15 février à 14h dans les locaux d'Agridées au 8 rue d'Athènes lors d'une [conférence](#) intitulée : « *Souveraineté alimentaire ? Le cas poulet* ».

La publication est téléchargeable gratuitement sur le site [d'Agridées](#).

Qui sommes-nous ?

Agridées :

Think tank de l'entreprise agricole, association reconnue d'utilité publique, Agridées est depuis sa création en 1867 un lieu unique de questionnements, de débats et d'expertises qui réunit les acteurs des secteurs agricole, agroalimentaire et agro-industriel.

Apolitique et indépendant, porté par ses valeurs d'humanisme et de progrès, Agridées facilite les rencontres entre personnes de divers horizons et s'appuie sur l'intelligence collective de ce réseau pour faire émerger des idées innovantes et construire de solides collaborations.

Tout au long de l'année, Agridées organise différents formats d'événements et groupes de travail transversaux destinés à produire des études et des articles au service des décideurs économiques et politiques, et répondre aux défis et attentes sociétales du 21e siècle.

Site : www.agridees.com - Twitter : @SafThinkTank

Contact presse Agridées : Gabrielle DUFOUR dufour@agridees.com / 06 84 17 99 90